

CORREO DE MALLORCA

FRANQUEO
CONCERTADO

PERIODICO CATOLICO

REDACCION Y ADMINISTRACION
Lanzeta, número 11
IMPRESA («LA ESPERANZA»)

AÑO IX

PALMA DE MALLORCA
Lunes 10 de Junio de 1918

Núm. 2.797

HORAS DE DESPACHO: DE 9 A 1 Y DE 4 A 7
Teléfono número 200
APARIADO DE CORREOS NÚMERO 19

Por el principio de autoridad

Copiamos de «El Universo»:
«El afán de robustecer el principio de autoridad frente a los desmanes revolucionarios ha inspirado al Centro de Defensa Social el pensamiento de dedicar un homenaje al Gobierno español de agosto de 1917 que reprimió la huelga revolucionaria.
Dicho proyecto está admirablemente expresado en el siguiente mensaje que el presidente de aquel Gobierno ha dirigido al Centro de Defensa Social, y dice así:

«Excelentísimo señor:
Las manifestaciones de los socialistas en el Congreso de los Diputados han rendido al Gobierno de agosto de 1917 el homenaje que aún le debía la nación, porque sin el recuerdo de las sangrientas escenas provocadas por la huelga revolucionaria, y sin reiterar cínicamente los mismos amnistios que deseaban hacer la revolución social, derribando desde la Monarquía hasta el último alcalde, acaso habría olvidado la sociedad española los peligros que corrió en aquel trance, y la gratitud que por haberlos salvado con mano firme debe a aquel Gobierno España entera.

En el fragor de la huelga la conducta de muchos varones esforzados, aprestándose a desempeñar oficios serviles que llenasen los puestos dejados vacantes por los huelguistas, fué la protesta más enérgica contra la revolución y prestó apoyo decidido a la autoridad pública; pero ahora importa mucho que tenga el debido realce la represión de la huelga conseguida por el Gobierno de agosto de 1917.

Frecuente ha sido en nuestra Patria que la rebeldía pudiera ufanarse de su triunfo de que la autoridad pública desfalleciese ante la indiferencia desdenosa con que eran recibidos sus esfuerzos por mantener el orden.

El Centro de Defensa Social, convencido de que nada alienta tanto las claudicaciones del Poder como el silencio de la ingratitud, y que robustece cual ningún otro estímulo a los Gobiernos la confianza de que en la represión del desorden están asistidos por la opinión pública y van acompañados por las bendiciones del pueblo, propone dar público testimonio del agradecimiento que España debe al Gobierno de agosto de 1917 para que cunda su buen ejemplo en la represión enérgica de aquella huelga revolucionaria.

Al efecto suplica a V. E. le permita organizar un modesto homenaje a aquel Gobierno, y que V. E., su presidente, se digne aceptar el bastón de mando que, como emblema de autoridad, han de ofrecerle por suscripción popularísima los amantes del orden y de la disciplina social.

Dios guarde a V. E. muchos años.
Madrid, 4 de Junio de 1918.

El Secretario,
Gabriel de Aristizábal.

El Presidente,
Luis Bahía y Urrutia.
Excelentísimo señor don Eduardo Dato e Iradier.

La suscripción abierta para regalar al presidente del Gobierno de agosto de 1917 un bastón de mando como emblema de autoridad, admite toda clase de cuotas, con tal que no excedan de cinco pesetas.

Los nombres o las firmas de las personas que contribuyan con alguna cuota figurarán en un álbum que ha de acompañar al bastón regalado.

Podrán entregarse las cuotas de suscripción y ponerse las firmas en el domicilio del Centro de Defensa Social, Príncipe, 12, segundo de 11 a 1 y de 4 a 8.

Las firmas del álbum figurarán a pie de la siguiente dedicatoria: «Homenaje de gratitud que al Gobierno español de agosto de 1917 dedica por la represión de la huelga revolucionaria los amantes del orden social».

Apenas iniciada la idea han puesto su firma al pie del homenaje, ofreciendo su cuota, los señores siguientes:

Excmo. Sr. D. Antonio Maura y Montaner, Excmo. Sr. Cardenal Primado, Arzobispo de Toledo, Excmo. e Ilmo. Sr. Obispo de Madrid-Alcalá, Excmo. Sr. D. Juan de la Cierva y D. Juan Vázquez de Mella.

Queda abierta la suscripción en el Centro de Defensa Social y en las oficinas de «El Universo».

Nada más oportuno que este homenaje próximo, para contrarrestar las audacias, proclividades y avilantes de que han hecho tímido alarde los autores de todas las recientes desgracias nacionales contra los gobernantes que salvaron a España de la ruina y la disolución.»

La novillada de ayer

De pequeño desastre puede calificarse la novillada que ayer se celebró en nuestra plaza.

El presidente, don Julio Inoges, se vió negro para dirigir aquel espectáculo, cumpliendo con acierto su cometido.

Un torero a la cárcel (luego le fué levantado el castigo) un toro al corral y una tarde aburridísima.

En el Colegio de PP. Agustinos

Anteanoche tuvo lugar en el salón de actos del Colegio de PP. Agustinos, la anunciada velada literario-musical organizada por antiguos alumnos a beneficio de los talleres de Caridad de Santa Rita (Taller de Nuestra Señora del Pilar) y en la cual fué inaugurado el cine que acaba de instalarse para con su producto socorrer a los pobres de dicho Taller.

Una franja de los colores nacionales cubría la barandilla de la galería.
Ante un selecto auditorio se desarrolló el programa que anunciamos oportunamente en estas columnas.

El Director de los Agustinos Rdo. P. Norberto Nieto dirigió la palabra a la concurrencia haciendo la presentación del acto.

Agradeció a la concurrencia su asistencia a él.

Ensalzó los Talleres de Caridad y dió cuenta de las muchas prendas que dicha institución reparte a los pobres de Palma.

Trató también del recelo con que, con sobrada razón, miran algunos las diversiones de cine; hizo constar que la iglesia no reprueba el cinematógrafo sino su falsificación y abuso; condena, sí, esas películas inmorales que son elemento demodador de los vínculos más sagrados y de los principios fundamentales de toda sociedad bien fundada.

Cantó las excelencias del cine moral como medio educador.

Dijo que, cueste lo que cueste, las películas que se exhibirán allí serán de la más pura e intachable moralidad y terminó diciendo: Estamos dispuestos a romper la pantalla antes que consentir representar algo que no sea digno de nuestra cultura y de nuestros sentimientos cristianos.

Después del «filme de la Senyera» pronunció el anunciado discurso el joven y distinguido abogado don José Rosselló y Alemany, quien trató, en elocuentes párrafos, de las instituciones benéficas que en todos sus colegios y casas tienen establecidas los PP. Agustinos y ensalzó de una manera particular la moderna institución de los Talleres de Caridad de Santa Rita, extendida ya por todo el mundo.

Fueron muy del agrado del público el discurso humorístico «Testas coronadas» de don Antonio Moragues y Moragues, y la poesía «Andalucía» recitada por el abogado don Antonio A. Moncada.

Todos los que tomaron parte en el acto fueron muy calurosamente aplaudidos.

La parte musical fué interpretada pulcramente.

Por último se proyectó un selecto programa de cine con la nueva máquina, que dió excelentes resultados.

La función terminó a las once de la noche.

«La Sinfónica»

Tercer concierto en el Principal

Con un espléndido programa dió el sábado «La Sinfónica» el tercer concierto de la serie.

Después del «Coral variado» de J. S. Bach, dicho cual sabe hacerlo «La Sinfónica», y de las dos impresiones de la suite «Iberias» de Albéniz, («Evocación» y «El Puerto») la última de las cuales tuvo que repetir ante los prolongados aplausos, interpretó la orquesta, de una manera inmejorable, el brillante poema sinfónico de R. Strauss «Muerte y transfiguración».

Imposible es poder formar cabal concepto de una obra de tales proporciones con una sola audición, pero ella consiguió entusiasmar al público, pues sus bellísimos pasajes causan al oyente el escalofrío de la emoción.

Una salva de aplausos prolongados premió a «La Sinfónica» su excelente trabajo en la interpretación de esta singular obra.

La «Sinfónica» en «re menor» de César Franck fué dicha impecablemente por la orquesta. Todos sus tres tiempos merecieron los aplausos del público y al final tuvo que salir varias veces el maestro Sr. Arbós, llamado con insistencia por el público.

La última parte del programa la formaba obras de Antire rusos. La «Scheherazade», de N. Rinsky Korsakow, y «Aprendiz de Brujo», de Dukas, entraron de lleno mereciendo espontáneos aplausos, al igual que la obra que interpretaron de Borodine, «En las estepas del Asia Central».

Correspondiendo a los aplausos del público dijo de plus, «La Sinfónica», la bella marcha húngara de «La Dannazione de Faust», de Berlioz.

Cuarto concierto

Ayer, a las cuatro y cuarto de la tarde, tuvo lugar el último concierto.

El público acudió de una manera poco acostumbrada en esta clase de espectáculos, lleno de bote en bote, presentaba nuestro Principal un aspecto admirable. Hubo necesidad de colocar sillas en el patio de butacas; los palcos, repletos, y en las galerías era imposible colocar una persona más.

La Obertura de «Anacreonte» de Cherubini, fué escuchada con gusto. La fantástica danza del malogrado Uzandizaga, hermosa composición, inspirada, y de bella instrumen-

tación, fué insistentemente aplaudida, mereciendo los honores de la repetición.

Como final de la primera parte del programa fué interpretada la obra del maestro ruso Igor Strawinsky «El pájaro de Fuego», (Fragmentos del baile), muy bien ejecutada. Fué aplaudido y llamado a escena varias veces el maestro Arbós.

Con la VI Sinfonía (Pastoral) del inmortal Beethoven fué ejecutada la segunda parte del programa.

Dicha con una delicadeza sin igual, la bellísima sinfonía hizo pasar un delicioso rato al público. Fué dicha de tal manera por la orquesta, matizándola en todos sus bellísimos pasajes, que se consiguió transmitir al público la placidez y dulzura de que está impregnada toda la obra. Imposible es dar mejor ejecución a la que dió anoche la afamada «La Sinfónica» a tan bella obra.

La última parte del programa estaba dedicada al maestro Wagner. Sus tres números fueron dichos magistralmente y una salva de aplausos siguió a la última nota de «Cabalgata de las Valkyrias. Tres veces salió al escenario el maestro Arbós y tan insistentes fueron los aplausos a «La Sinfónica», que, correspondiendo a las demostraciones del público, interpretó como regalo la grandiosa obertura de «Tannhauser».

Como al interpretarla en el primer concierto, en esta nueva interpretación mereció al final una calorosa ovación que se prolongó largo rato y de manera poco acostumbrada, en justo premio al incomparable trabajo de esta justisimamente afamada orquesta, durante los cuatro grandiosos conciertos.

No nos equivocamos al augurar un éxito a estos conciertos, pero el que presagiábamos ha sido superado por el que en realidad han tenido.

Un aplauso a «La Sinfónica» y a su insustituible maestro Sr. Fernández Arbós por su magnífica labor y otro aplauso a «La Filarmónica» que juntamente con la empresa del Principal organizó estos conciertos, por el triunfo que en ellos han tenido.

Con este éxito han visto coronados los socios de «La Filarmónica» los sacrificios y desvelos que hicieron para llevar a la realidad el proyecto de tales conciertos. Cabe felicitar a los socios Sres. Alzamora y Ballester, quienes de una manera especial han contribuido con su labor a que este público haya podido gozar de estas cuatro veladas dedicadas al bello arte musical.

Botadura de un velero

El sábado próximo pasado se efectuó la botadura de un velero en los astilleros del señor Llompart.

Se le pondrá por nombre «Ramis V». Sus características son: eslora 32 metros, manga 7'50 y puntal 2'59.

Desplaza un tonelaje bruto de 250 toneladas. Aparejará de palebot a la americana.

El acto de la botadura fué feliz izándose a bordo la bandera española.

En la iglesia de los Sagrados Corazones

En la iglesia de los Sagrados Corazones terminaron ayer los solemnes cultos que se han celebrado en honor de sus excelso Titulares.

A las siete de la mañana hubo misa de comunión, que se vió concurridísima, y a las diez y media Oficio mayor solemne, que celebró el Obispo electo de Tenerife Ilmo. señor doctor don Gabriel Llompart. Ocupó el púlpito el Canónigo M. I. señor Sancho. La concurrencia fué muy numerosa.

Por la noche se concluyó el triduo de Cuarenta Horas, haciendo la Reserva el Reverendísimo e Ilmo. señor Obispo de esta Diócesis. La concurrencia fué también numerosa. Todos los actos revistieron gran solemnidad.

Vida deportiva

Ciclismo.— Llegada del Campeón de España

Después de correr y ganar el campeonato de España en carretera, llegó ayer, procedente de Alicante, el corredor ciclista y cinco veces campeón de España Simón Febrer.

Al muelle acudieron a esperarle buen número de aficionados y amigos y una banda de música.

A la llegada del buque sonaron aplausos y vivas al campeón felanicense.

Acompañado del presidente del «Velo», don Joaquín Pascual, se dirigió en carruaje a la casa «Bardet», donde se dió un refresco en su honor.

El «Velo» obsequió a Febrer con una medalla de oro.

Viene el campeón satisfecho de las atenciones que ha recibido en Madrid y Sevilla.

+

M.^a Josefa Zaforteza y Verí de González-Moro

Falló en Madrid el 11 de Mayo del presente año

Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica

Q. E. P. D.

Su afligido esposo, hijos, hermanas políticas, tíos, primos, sobrinos y demás parientes ruegan a sus amigos y conocidos la encomienden a Dios y se sirvan asistir al funeral, que en sufragio de su alma, se celebrará el martes 11, a las once, en la iglesia de la Concepción, por lo que recibirán especial favor.

No se invita particularmente.

Nuevos exámenes

El Ministerio de Instrucción inserta en la «Gaceta» una real orden disponiendo que se admita matrícula y examen a todos los alumnos oficiales y no oficiales de los establecimientos de enseñanza dependientes de dicho Ministerio que por razón de enfermedad no hayan podido efectuarlos en tiempo oportuno.

Los rectores, directores y jefes de todos los establecimientos docentes, en el suyo respectivo, por delegación del Ministerio y sin necesidad de nueva consulta, admitirán, tramitarán y resolverán las diferentes solicitudes que se presenten, quedando a su arbitrio la forma en que en cada caso habrán de justificar los interesados las alegaciones que hayan de servir de base a las respectivas peticiones.

Del mar

Entradas

Esta mañana ha llegado el vapor «Rey Jaime I», procedente de Barcelona. Ayer llegó el vapor «Mallorca», procedente de Ibiza y Alicante.

Salidas

Ayer salió el vapor «Rey Jaime I», para Barcelona. Esta mañana ha salido para Cabrera el «Ciudad de Palma».

Notas de Sociedad

Enfermo

Se encuentra delicadamente enfermo en Pollensa el respetable señor don Miguel Costa, padre del Canónigo M. I. señor don Miguel y del Comandante de Marina don Martín.

Le deseamos pronto restablecimiento.

De viaje

Esta mañana, a bordo del vapor «Rey Jaime II», han llegado, procedente de Barcelona, don Antonio de la Cuadra y señora, don Enrique Carratalá, don Juan y doña Ángela Ferrer y don Manuel Cirer.

—Ayer embarcaron para Barcelona, a bordo del vapor «Rey Jaime I», el señor Conde de Lavern, don Pedro Maristany, el Rdo. P. Luis Boadera, S. J., el Rdo. don Gabriel Estelrich y don Juan Zaforteza Villalonga.

—También ha llegado nuestro estimado amigo don Juan Pons Marqués.

—Ayer llegó de Alicante el joven don Damián Serra Reus.

Bodas

Esta mañana, en la Real Capilla del Palacio de la Almudaina, se han unido en el lazo del matrimonio la bella y simpática señorita María Andreu y Alcover con el distinguido primer teniente de Ingenieros, con destino en la Comandancia de Larache, don Francisco Pou y Pou.

Han actuado de padrinos por parte del novio sus tíos don Jerónimo Pou y don Fernando Pou y por parte de la novia sus tíos don Sebastián Cañellas y don Ramón Andreu representado por su hermano don Pedro, padre de la desposada.

Ha decidido la unión el Rdo. D. Miguel Alcover, Catedrático del Seminario.

Los desposados, a quienes deseamos muchas felicidades en su nuevo estado, han salido para el predio «Son Sec».

—También han contraído matrimonio esta mañana en la Capilla la distinguida señorita Margarita Pou y Pou con el Oficial de Telégrafos don Pío Cormanzena.

Han sido padrinos: Por parte del novio, don Ricardo Cormanzena y Vich y don Enrique Cormanzena Vich, representado éste por don Jaime Triay, y por parte de ella, don Bernardo Riera Alemany y don Antonio Pou Reus.

Deseamos a los desposados mucha suerte en su nuevo estado.

Estos han salido para el predio «Sa Cova» de Banyalbufar.

Boletín religioso

MAÑANA

Santos.—San Bernabé, apóstol, y san Restituto.

Cuarenta Horas.—Concluyen en el Socorro en honor del Sagrado Corazón de Jesús. Exposición a las seis y media, misas rezadas; por la tarde, a las siete y media, Trisagio cantado, sermón por el Rdo. P. José Cantarell, ejercicio del Sagrado Corazón, Bendición y reserva de Su Divina Majestad.

Visita.—A Ntra. Sra. del Puig, en San Jaime.

Sueltos y noticias

El almendrón

En el mercado de Felanitx, se cotiza a razón de 65'00 pesetas el quintal de 42'37 kilos.

Subasta

Ha tenido lugar, en la Diputación, la subasta de las obras de construcción del nuevo Manicomio para mujeres. Se presentaron dos postores.

Por 29.150 pesetas fué adjudicada a don Francisco Lete.

Repartición de premios

Ayer, por la tarde, a las cuatro, tuvo lugar la repartición de premios a los niños pobres que asisten a la Catequesis establecida en la iglesia de Nuestra Señora del Carmen de El Molinar de Levante y que está a cargo de algunos jóvenes de la Congregación Mariana de Montesión.

Bajo la presidencia del Rdo. P. Vicente Guimerá S. J., y del Rdo. señor don Vicente Frau, se celebró la repartición de los premios, consistentes en juguetes, libros, rosarios, dulces, etc.

Los pequeños se mostraban muy satisfechos.

LECHE PURA

Compre V. un PESA LECHE FAMILIAR, y sabrá lo que tiene la Leche de Pura, el aparato y explicación solo cuesta, 1'50, en Casa Codina, Unión, 8, Palma.

El éxito inmenso

que han obtenido en Madrid las representaciones de la obra

«LA LLAMA»

o merecerán los excelentes discos de la misma obra, marca Gramófono, que están ya de venta en la

Tienda El Japón

Más de 15 mil personas

Saborean diariamente el CAFÉ LLOFRIU. Es el mejor elogio que puede hacerse de nuestro exquisito CAFÉ OSTADO

Rayos X

Electricidad médica en todas sus formas Rayos ultravioletas Radium

Instituto Sureda

instalación de primer orden

José Sureda Massanet

Médico ginecólogo

DANUS 4

De 10 a 1

CONFERENCIAS TELEGRAFICAS

(SERVICIO ESPECIAL Y EXCLUSIVO DE CORREO DE MALLORCA)

La guerra mundial

DE MADRID

Madrid, 9 (1'00)

Comunicado oficial alemán

Nauen. El Almirantazgo alemán transmite desde Berlín el siguiente comunicado oficial:

«Nuestros submarinos han hundido en el Mediterráneo, cinco vapores y seis veleros que suman un total de 20.000 toneladas.

Todos los hundidos iban convoyados y uno de ellos llevaba material de guerra.

Fiesta solemne en la basílica de Montmartre

París. En la basílica del Sacré Coeur de Montmartre se ha celebrado la fiesta del Titular asistiendo a ella una gran concurrencia.

Entre los que estuvieron presentes a dicha fiesta, figuraban cincuenta diputados, numerosos senadores, miembros del Consejo municipal de París e innumerables oficiales y soldados.

Celebró de pontifical el Cardenal monseñor Amette, el cual, al terminar la función religiosa, pronunció una plática, agradeciendo la asistencia a las comisiones y fieles, dedicando también un recuerdo al cardenal belga Ilmo. Mercier.

Aeroplano gigante alemán derribado

Londres. En las cercanías de Retz cerca de Montmartre se ha derribado un aeroplano gigante alemán.

Llevaba nueve tripulantes, 1.200 caballos de fuerza, desarrollando una velocidad de 80 millas por hora, cuatro ametralladoras y dos toneladas de bombas.

Los submarinos en Norte-América

Nueva York.—A la altura del cabo God un submarino ha torpedeado al «steamer» inglés «Carpathian» de 450 toneladas.

El total de barcos hundidos por los submarinos son 14 sumando entre todos ellos 55.200 toneladas, de las cuales hay que deducir el barco petrolero «Grat» de 7500 toneladas y el «Wedna» que han sido puestos a flote.

Todos los barcos hundidos eran de cabotaje y ninguno de ellos venía en convoy con rumbo a Francia.

También fue atacado y hundido por un submarino el vapor noruego «Vinland» habiendo desbarcado en este puerto 19 supervivientes.

Discurso del ministro de marina yanqui
Washington.—Con motivo de los exámenes en la academia de marina yanqui, el ministro de Marina pronunció un discurso diciendo:

«Entramos en la guerra por odio a quienes ultrajaron a la humanidad y por amor a sus víctimas.

Somos, dijo, los campeones de los derechos del hombre.

El enemigo no romperá ni nuestro espíritu ni la unión de nuestros corazones.

Termina diciendo que ningún hombre de sano juicio podrá dudar de la victoria final de los aliados.

Lo que dice el «The Times» de la ofensiva inglesa

Londres.—El periódico londinense «The Times» dice que la avalancha alemana ha sido detenida y que las ganancias obtenidas por la ofensiva inglesa en las últimas 48 horas, tan asaltadoras pero no se crea que esto quiere decir que el ataque alemán haya terminado.

Parte oficial inglés

Londres.—Se ha facilitado a la Prensa el siguiente parte oficial de la tarde:

«Efectuamos varios raids en Hallechi haciendo varios prisioneros.

En Strazelle causamos algunas pérdidas a las patrullas enemigas.

El enemigo después de atravesar el río Lurio resistió hasta el 31 de Mayo en sus orillas siendo rechazado el día 3 y retirándose hacia el sur.

Madrid, 9 (5'30)

Comunicado oficial alemán

Nauen.—El Cuartel general alemán ha facilitado a la prensa el siguiente comunicado oficial de la tarde:

«En el frente de batalla no ha cambiado la situación.»

La guerra submarina

Nauen.—El Almirantazgo alemán transmite desde Berlín el siguiente comunicado oficial:

«Nuestros submarinos han echado a pique entre las islas Azores y la costa de África 21.000 toneladas.

Entre los buques hundidos figuran el vapor inglés «Santa Isabel», de 2.025 toneladas armado; el crucero auxiliar inglés «Hombala», que servía de trampa para los submarinos y estaba armado de un cañón de doce centímetros y dos de once; el vapor italiano «Eurichetta», de 5.011; los veleros italiano «Alexandra» de 2.432 francos «Michelet» de 2.636 y el japonés «Kavinci Maru» de 5.742.

Además destruimos una estación radiotelegráfica francesa y un pequeño buque de guerra de la República de Liberia.

Entre los cargamentos perdidos figuran: trigo, harina, algodón y carbón.

Nuevo Presidente del Reichstag

Berlín.—Ha sido nombrado presidente del Reichstag el señor Fehebach, miembro del partido católico alemán.

Se eligieron para vicepresidentes los señores Bove, Schedeiman y Paasche.

Parte oficial francés

París.—Se ha facilitado a la prensa el siguiente comunicado de la noche:

«Cañoneo en la región de Hangorol entre el Oise y Aisne.

Al sur del Aisne seguimos progresando, lo mismo que en las regiones de Neullil, La Poterie y Buisseres.»

Penetramos en la aldea de Eloun.

En el frente de Chezi Aamaré causamos al enemigo grandes pérdidas.

Conservamos íntegras las ganancias. En el resto del frente, calma.

¿Próxima ofensiva naval alemana?

Carnavón. La prensa de Suiza y parte de la prensa alemana rumorea una próxima ofensiva naval alemana en gran escala.

Añaden que se ha ordenado a la escuadra alemana que esté preparada y que los oficiales navales alemanes que estaban en Suiza y otros países neutrales han recibido orden urgente de incorporarse a sus puertos.

Se han suspendido también todas las licencias.

De Puerto Rico.—Casas alemanas asaltadas

Noticias de Puerto Rico dicen que al saberse en aquella población el hundimiento del buque «Carolina» que pertenecía a la línea Nueva York-Puerto Rico, la población indignada, asaltó las casas alemanas.

Madrid 9 (22'00)

Comunicado oficial alemán

Berlín.—El Gran Cuartel general alemán transmite el siguiente parte oficial de la tarde:

«Frente del príncipe heredero Rupprecht de Baviera. Al anochecer revivió la actividad de la artillería en el frente.

Durante la mañana hubo intensidad en el cañoneo al sur del Somme, orillas del Avere y monte Kemmel.

Al norte de Beaumont y en Hamel rechazamos con grandes bajas los ataques ingleses; también fueron rechazados al sur de Ipres.

Frente del Krompinz.—Sigue la actividad de la artillería en ambos bandos a orillas del Oise.

Se malograron ataques franceses al oeste de Cutry, cogiéndose 45 prisioneros.

Rechazamos, causándonos grandes bajas a los americanos que nos atacaron al noroeste de Chateau Thierry.

Realizamos con éxito una empresa en la orilla oriental del Mosela, haciendo algunos prisioneros.

En lucha aérea obtuvo el teniente Kalle sus victorias número 24 y 25 y el brigada Rumet su victoria número 25.

Comunicado oficial austríaco

Viena.—Se ha facilitado a la prensa el siguiente comunicado oficial de la tarde:

«Se nota mayor actividad exploradora. Los italianos fracasaron en Giudacaria y el Aslago donde nos atacaron batallones enemigos siendo rechazados.

Sostuvimos acérrimos combates en el monte Pertica donde el enemigo avanzó después de una gran preparación de artillería siendo sus asaltos estrellados ante nuestro fuego.

En la desembocadura del Piave se estrellaron varios intentos enemigos.

El día seis un dirigible enemigo intentó bombardear Pola pero el intenso fuego de nuestras baterías le obligó a retroceder sin arrojar nada.»

La guerra submarina

Nauen.—El Almirantazgo alemán transmite desde Berlín el siguiente comunicado oficial.

Nuestros submarinos han hundido alrededor de Inglaterra buques por valor de 10.500 toneladas.

El botín del frente occidental hecho por los alemanes

Berlín.—Hasta hoy ha aumentado el botín cogido en el frente occidental en 18.500 prisioneros, más 2.500 cañones miliares de ametralladoras y gran cantidad de material de guerra imposible de calcular.

Declaraciones del Ministro de marina yanqui. Necesidad de aplastar a Alemania

Nauen.—Según el periódico alemán «Vossische Zeitung» el Ministro de marina americano ha declarado que es necesario el aplastamiento de Alemania para impedir que pueda ayudar al Japón en la próxima lucha decisiva que sostendrá con Norte-América.

Madrid, 10 (1'00)

Noticias inexactas

Nauen. Son inexactas las inhumanidades relatadas por los periódicos de Norteamérica, atribuyéndolas a los submarinos, acerca del reciente raid en la costa americana.

Discurso del nuevo presidente del Reichstag

Nauen.—El nuevo Presidente del Reichstag pronunció un discurso al posesionarse de su cargo, saludando al ejército y abogando por la proximidad de la paz.

Reafirmando a las esperanzas de la «Entente» con la ayuda de América, dijo que el ejército vencido es de los mejores europeos ayudados por los canadienses, australianos y africanos, y que no temblará ante el envío de tropas de Estados Unidos.

Nosotros, dijo—al contrario de los aliados no confiamos en las energías ajenas.

La protección del Todopoderoso—termina diciendo el nuevo Presidente—hará invencible a nuestro ejército e irresistible la tenacidad del pueblo.

Comunicado oficial francés

París.—Se ha facilitado a la prensa el siguiente parte oficial del mediodía:

«Los alemanes iniciaron una preparación de artillería desde el norte de Montdidier hasta el este de Oise.

Nuestras baterías iniciaron una contrapreparación.

Seguidamente la infantería enemiga atacó nuestras posiciones entre Montdidier y Noyon, donde continúa la batalla.

Esta madrugada ejecutamos una operación al este de Hutebraye donde conquistamos terreno cogiendo al enemigo 50 prisioneros.

Mejoramos las posiciones al este de Chezy.

Anoche el enemigo penetró en nuestras lí-

neas hacia Vinly de donde lo desalojamos mediante contraataques.

Tomamos al adversario el pueblo de Voskereloup y otro al sur de Bussières.

En estas operaciones hicimos doscientos prisioneros.

Al oeste de Reims, después de un violento bombardeo, el enemigo atacó la región de Vregy, fracasando.»

De esta mañana

Madrid, 10 (5'30)

Nueva ofensiva alemana

París. Oficial.—«La nueva ofensiva alemana se desarrolló en un frente de 35 kilómetros entre Montdidier y el Oise, empleando enormes fuerzas para romper la línea francesa.»

Sostenemos obstinados combates. El enemigo no ha conseguido franquear la zona de protección.

Le contenemos en la línea de Robescourt-Lepretos.

A costa de grandes pérdidas, el enemigo ha conseguido penetrar en la aldea de Rossons, al sur de Metz y Mercenil.

Le contuvimos también en el frente Belrel, Cannuer y Ancourt.»

Comunicado oficial alemán

Nauen.—El Gran Cuartel general alemán transmite a la prensa el siguiente parte oficial de la noche:

«Al oeste del Oise tomamos la altura de Purg con las líneas enemigas que dicha altura comprendía.»

La Bolsa

Madrid, 8 (22'00)

Cotización del sábado

Interior contado.	78'95
Amortizable 5 por 100.	95'85
Amortizable nuevo.	86'25
Banco de España.	530'00
Compañía Tabacalera.	505'50
Francos.	61'85
Libras.	16'76
Exterior.	89'25

De Provincias

Madrid, 9 (1'00)

De Bilbao.—Batadora de un barco

Bilbao. Se ha botado el vapor «Julita» el cual será destinado al servicio de cabotaje.

En breve en el mismo astillero se botará el primer vapor de cemento construido en España.

De Zaragoza.—Choque de un tren de mercancías

Zaragoza.—En la estación de La Joyora ha chocado un tren de mercancías, quedando destrozados varios vagones.

Afortunadamente no ocurrieron desgracias personales.

Madrid, 9 (5'30)

De Granada.—El Arzobispo inaugura una junta para cooperar a la elevación del monumento en el «Cerro de los Angeles»

Granada.—Por iniciativa del Arzobispo de esta Diócesis, se ha inaugurado una junta de cooperación de párrocos, para contribuir a la elevación del monumento al Sagrado Corazón de Jesús en el «Cerro de los Angeles».

De Cádiz.—Fondea el «Pelayo» con 200 atacados de la enfermedad grippal

Cádiz.—Ha fondeado el acorazado español «Pelayo».

Trae doscientos hombres de la tripulación atacados de la enfermedad de moda.

En la ciudad el número de casos es de 1868 estando también enfermos por la misma causa la mayoría de los médicos.

Fallecimiento del Arzobispo de Burgos

Madrid, 9 (1'00)

Honras fúnebres.—Mañana se celebrará el entierro.—Se espera la llegada de varios Obispos

Burgos.—Desde el amanecer se han celebrado misas en la capilla del Palacio Arzobispal, en sufragio del alma del Ilmo. señor Arzobispo de esta Diócesis, Dr. Cadena y Eleta.

Las misas se celebran ante el túmulo del Prelado, rodeado de blandones donde está el severo atad.

El cadáver ha sido revestido de Pontifical.

Durante todo el tiempo que está expuesto, es velado por religiosas de todas las órdenes.

En la capilla ardiente ha desfilado toda la población.

Mañana se celebrará el entierro, recorriendo la fúnebre comitiva el mismo itinerario que la procesión de Corpus Christi.

El cadáver será conducido a la Iglesia Catedral donde se le dará sepultura.

Para el entierro se espera la llegada de los Obispos de Santander, Calahorra, Orense, Burgo de Osma y el provisor de Victoria.

Madrid, 10 (1'00)

El entierro

Burgos.—A las once de la mañana se celebró con gran solemnidad el entierro del Rmo. Sr. Arzobispo de esta diócesis.

Las tropas de esta guarnición cubrieron todo el trayecto.

Abría la marcha del cortejo fúnebre una batería de artillería y una compañía del regimiento de San Marcial, siguiendo luego los asiados, asociaciones religiosas, cruces parroquiales, cofradías religiosas, seminaristas, clero y cabildo catedral; a continuación de ellos venía el atad descubierto, al cual daban guardia fuerzas de infantería.

Oficiaba de preste el obispo de Calahorra, el cual según las autoridades, marchando a continuación una compañía de infantería del regimiento de la Lealtad con banda.

Hubo dos presidencias; cerraba la comitiva el escuadrón de lanceros de Borbón.

Todas las calles del trayecto estuvieron atestadas de gente.

El responso de difuntos se celebró en la Catedral donde fué el cadáver enterrado en la cripta de la capilla de Santa Tecla.

La artillería, al entrar el cadáver en la iglesia, hizo las salvas de ordenanza.

El desfile fué brillantísimo.

Política

Madrid, 8 (22'00)

El homenaje a Dato

La inscripción iniciada en el Centro de Defensa Social, como homenaje al señor Dato por su actuación en 1917, alcanza una suma considerable.

Los elecciones en Madrid, Barcelona y Sevilla

El lunes se firmará un real decreto, aplazando las elecciones parciales en las circunscripciones de Madrid, Barcelona y Sevilla.

En el Congreso.—Los patronos panaderos

Esta tarde acudieron al Congreso una representación de los patronos panaderos para protestar de las agresiones de que les hacen objeto los asociados de la Casa del Pueblo.

Desde allá los comisionados se trasladaron a la Presidencia a ver al señor Maura.

Las reformas militares.—Pasan de la cuenta las enmiendas presentadas

Se ha reunido en el Congreso la comisión de reformas militares.

Examinaron las enmiendas presentadas, que pasan de cincuenta; entre ellas hay una de los regionalistas pidiendo que se aumente el número de generales.

Declaraciones de Villanueva

Interrogado por los periodistas, el señor Villanueva manifestó que mañana seguirá en el Congreso las reformas militares, hablando los señores Gasset, Alcalá Zamora y Maura.

Cree que el dictamen mixto de la jornada mercantil se tendrá que volver a discutir, porque la comisión del Senado se ha negado a admitir las reformas en él introducidas por el Congreso.

Dijo también que se propone que el debate sobre los sucesos de Agosto termine en una sesión a pesar de ser varios los que tienen pedida la palabra.

Y por último manifestó que las sesiones de Cortes durarán hasta Julio, porque, además de las reformas militares, tienen que aprobarse los proyectos de funcionarios civiles, electrificación del puerto de Pajares, paseo marítimo de Barcelona y otros proyectos en los cuales el Gobierno tiene gran interés.

La «Gaceta»

Madrid, 8 (22'00)

Las tesis doctorales

En la «Gaceta» aparece la real orden res-tabliciendo las tesis doctorales.

Noticias varias

Madrid, 9 (5'30)

Conferencia de Bergamín en la Asociación de empleados y obreros de los ferrocarriles

Presidida por el señor Alcalá Zamora, se celebró una reunión en la Asociación de empleados y obreros de los ferrocarriles.

El exministro señor Bergamín dió una conferencia sobre el tema «Incautación de los ferrocarriles por el Estado».

Empezó su conferencia diciendo que las deficiencias que se notan en los transportes, obedecen a que las leyes que rigen son anticuadas y el material de las compañías es muy deficiente.

Respecto al material dice que hoy es imposible mejorarlo y aumentarlo por las dificultades que hay para traerlo del extranjero.

Examina luego los dos aspectos del problema: el doctrinal y el práctico.

Del primero dice que podemos admitir quepa dentro de las funciones del Estado la explotación de los ferrocarriles.

Ocupándose del aspecto práctico dice que el Estado, no puede encargarse de la explotación y que a su juicio lo único que puede hacerse es revisar las tarifas.

Cree él que los empleados deben alegrarse de que el Estado no llegue a la incautación, porque se convertiría en un cuerpo más burocrático y perderían sus iniciativas.

Madrid, 10 (1'00)

Comentarios de «La Acción» a un telegrama de Nort-América

El periódico «La Acción» publica un comentario de un telegrama de Norteamérica relativo al convenio hispano-yanqui.

Lo juzga dicho periódico de gravísimo, si como se cree es ofensivo.

Protesta de que se nos caípe de consentir las bases de los submarinos.

Sería como si nosotros culpáramos a Estados Unidos de la aparición de sumergibles en sus costas.

España denuestra la injusta acusación; si alguien la mantiene que lo diga concretamente para destruirla si se debe.

No se tienen que fundar en eso para no traerlos petróleo, algodón, lubricantes y maquinaria.

El Gobierno, previa investigación, arbitrará las medidas para que tengamos esos artículos indispensables.

Termina «La Acción» esperando que el Gobierno resolverá con acierto sobre este asunto.

Nuevos académicos

Se ha nombrado académico de la lengua al Dr. Cortezo.

En la recepción que se celebró en su honor contestó a su discurso de entrada el académico señor Cavestany.

También se celebró recepción en honor del nuevo académico de Bellas Artes señor Poggio.

Contestó a su discurso el académico señor Landecho.

De esta mañana

Madrid, 10 (5'30)

De provincias

Bugallal en Alicante